

GRAVÍSIMA

LA CRISIS ESTADOS UNIDOS-JAPON

Débase ella a los informes oficiales de que el PANAY fue ametrallado después del bombardeo

Washington, 18. — UP. — Inmenso revuelo han causado en los círculos del gobierno y en toda la nación los informes oficiales y de testigos presenciales del hundimiento del cañonero

EXIGE ESTADOS UNIDOS GARANTIAS DE LOS DERECHOS NORTEAMERICANOS EN CHINA

Surge la posibilidad de una demostración naval en el Extremo Oriente

tecimientos en el extremo oriente, y los periódicos que se publican en Washington dicen claramente que la crisis con Ja-



HIROITO

Panay y de los dos barcos mercantes de la Standard Oil, en vista del agravante de que dichos barcos fueron ametrallados deliberadamente por la flota del ejército japonés después de que las bombas de la aviación japonesa habían destruido a dichas embarcaciones y se encontraban ya en un estado tan dañado que iban desapare-

ciendo debajo de la superficie del Yangtze de un momento a otro. Los informes de los dos funcionarios diplomáticos norteamericanos que se encontraban a bordo en el momento del bombardeo aéreo, el capitán del teniente ingeniero del Panay, J. W. Geist, y del corresponsal de la UNITED PRESS, James Welton, han causado una impresión

tan tremenda en los ánimos que ésta sólo puede compararse con la que se produjo pocos días antes de estallar la guerra entre Estados Unidos y España con el hundimiento del acorazado USS MAINE en el puerto de Habana. Los grandes titulares en primera plana de los rotativos en todo el país se hacen eco de la gravedad de los aconte-



ROOSEVELT



5c
Guineas
 N.º 549—Director: Rafael Soley—Año II
 San José, Sábado 18 de Diciembre, 1937



Reanudan sus actos de TERRORISMO los apristas peruanos

REVUELO EN INGLATERRA

ES POR LA RESIDENCIA DE UN NIETO DEL KAISER, EN LONDRES

PLANTEARASE UNA INTERPELACION EN LA CAMARA

LONDRES, 18. — El miembro laborista de la cámara de los comunes, McGovern, anunció hoy que interpelará al ministro del interior el jueves próximo acerca de las circunstancias bajo las cuales se le permitió al príncipe Frederick de Prusia, nieto del ex-kaiser y un

joven de 26 años, residir en Inglaterra. También desea saber el laborista si se le concedieron los permisos necesarios para trabajar en el país. Según se informa se le dieron facilidades al príncipe alemán para trabajar un año o dos con una casa bancaria alemana en Londres.

UN HIJO VARON PARA EL CONDE GALEAZZO CIANO

La condesa dió a luz está mañana, y Mussolini está feliz

ROMA, 18. UP.— La condesa Edda Mussolini de Ciano dió a luz a un hermoso niño hoy, al que se le impuso el nombre de Marzio. El conde en persona informó a su suegro del archiducado heredero, y el Duce está feliz.

Hicieron estallar petardos para alarmar al pueblo

REPRODUJOSE UNA CARTA DE HAYA DE LA TORRE, ORDENANDO ESTOS ACTOS

LIMA, PERU, 18. — UP. El ministro de gobernación publicó hoy un sensacional informe de acuerdo con el cual la policía ha descubierto que miembros del partido aprista última mente hacían estallar petardos en diversos sectores de Lima, en Callao y en los bañeros de moda para producir la alarma entre la población. El comunico oficial reproduce cartas escritas por Raúl Haya de la Torre, fundador y líder del aprismo, en las cuales ordena estos actos de terrorismo. La policía

logró descubrir la conspiración a las doce de la noche hace algunos días, cuando varios agentes detuvieron un automóvil que huía a gran velocidad mientras transportaba petardos y los hacía estallar en lugares apropiados. La guardia de seguridad disparó contra el automóvil e hirió a uno de los ocupantes, consiguiendo el resto escaparse en la oscuridad. En el poder del herido detenido se encontraron documentos comprometedores, y las autoridades

RELEVADO DEL MANDO

Valiosos trabajos de acero grabado presentó la American Bank Note Company a la Exposición del Teatro Nacional

Muy visitados estos trabajos por nuestros hombres de banco, comercio, profesores y filatélicos

Creemos de nuestra obligación recalcar en el público la necesidad de no perder la ocasión, por primera vez presentada en Costa Rica, de conocer planchas grabadas en acero diamante con una impresión de un pliego completa de estampillas. Estas valiosas joyas filatélicas que valen muchos miles de dólares, han sido enviadas a Costa Rica como colaboración a la exposición del Teatro Nacional, por la American Bank Note Company de los Estados Unidos.

La nueva emisión de estampillas aparecidas con motivo de la exposición fueron grabadas por la American Bank Note Co. El valor que filatélicamente alcanzan nuestras emisiones postales, se debe en gran parte a la seriedad, exactitud y garantía que nuestros gobiernos se han cuidado siempre muy bien de ofrecer, al encargar estos trabajos a casas mundialmente reputadas, como lo mejor para asegurarnos. Este es el caso de la American Bank Note Co., que

Rumoroso que el vice-almirante Hasegawa ha sido relevado del mando en Shanghai

TOKIO, 18. — Circula en toda esta capital y con la mayor insistencia el rumor de que el vice-almirante Hasegawa, comandante en jefe de las fuerzas navales japonesas en Shanghai, ha sido relevado de su alto cargo y será trasladado a otro puesto, como resultado del bombardeo y hundimiento del cañonero norteamericano PANAY en el río Yangtze. En los círculos informados se dice que el almirante Hasegawa presentó un informe sobre dicho incidente en el cual acepta "plena responsabilidad" por lo ocurrido y el cual termina con la oferta de parte del almirante ofreciendo su renuncia, la cual no fue aceptada. Sin embargo, se asegura que Hasegawa será relevado del

DOS MILLONES DE INDEMNIZACION PAGARAN LOS ROS POR LA MUERTE DEL CAMPESINO FRANCES

PERPIGNAN, 18. UP.— El gobierno de Barcelona informó a las autoridades fronterizas francesas que la indemnización que pagará a los deudos del campesino francés muerto por guardias españoles en la noche del 9 de noviembre, es de dos millones de francos. El otorgamiento de la indemnización es el resultado de la energía protesta presentada por el ministerio de relaciones francesas.

REUNIOSE EL GABINETE JAPONES EN SESION EXTRAORDINARIA

TOKIO, 18. UP.— El consejo de ministros se reunió hoy en la residencia oficial del príncipe Konoye para escuchar el informe completo del cañillero Koki Hirota acerca del incidente del hundimiento del cañonero norteamericano Panay. La reunión duró dos horas y todos los ministros estaban presentes. Según se informa el ministro de relaciones no sólo presentó al consejo todos los datos obtenidos mediante la investigación oficial de las autoridades japonesas de la marina y del ejército, si no que también incluyó en su informe la reacción causada en los Estados Unidos, donde los relatos de algunos de los sobrevivientes han causado un enorme revuelo.

LA TEMERARIA JEAN BATTEN

HISTORIA DE LA VIDA DE UNA MUCHACHA PARA QUIEN LA ADVERSIDAD FUE EL ESTIMULO PARA SEGUIR ADELANTE (De NUESTRO CORRESPONSAL)

Jean Batten, la aviadora inglesa de quien no se sabe que admirar más, si su fría voluntad, su arrojo, su maestría o sus cualidades de navegadora, voló de Port Darwin, Australia, hasta Lympne, en Inglaterra en 5 días, 18 horas, 15 minutos, el 24 de octubre último, batiendo el record anterior de Broué vent por 15 horas 16 minutos.

Durante tres horas en Batavia, tres en Rancún, tres en Khará, cuatro en Damasc y cuatro en Nápoles un total de dieciocho horas en una travesía de 15,900 kilómetros. Miss Batten, epodada "Jean la que vuelve siempre", por su voluntaad inquebrantable, tiene además los records de Londres - Australia, Australia - Londres, Londres-Nueva Zelanda y Londres - Brasil.

Jean Batten era precisamente desconocida hasta que en 1937, las periódicas anunciaron su primer y milagroso encuentro con la fortuna. Había caído en la India en su intento de volar a Australia para bati el record. Pero no por eso se desilusionó. El primer día, nuevo el vuelo y se estrelló en Karachi, en donde, arrastrándose herida de los restos de su aeroplano, dijo que aún no había terminado.

Regresó a Londres, con gran dificultad logró reunir el dinero para un nuevo intento y al fin logró el viaje con un éxito brillante.

Jean nunca ha tenido suerte la primera vez. Pero siempre está dispuesta a luchar contra la adversidad. Cuando tenía diez y siete años le entró el deseo de volar por primera vez. Era entonces alumna en una escuela superior en Wellington, y se prometió algún día igualar el record de vuelo a Australia de Bert Hinkler al leerlo en los periódicos en 1923. Su determinación la llevó a que su padre, un año más tarde, le permitiera hacer un vuelo con Sir Charles Kingsford-Smith.

En ese mismo año la madre de Jean fue a Londres y se llevó a la muchacha se protestó de que iba a estudiar música. Se le compró un piano e hizo lo mejor que pudo por concentrarse al estudio. Pero su mente no estaba en las escalas y las arías, sino en el aire, y al fin

Vibraciones del Minuto

INAUGURACION de la EXPOSICION

A las diez horas de hoy y con gran asistencia de público quedó inaugurada la exposición nacional que se celebra en el edificio del Liceo de Costa Rica. Ha sido, esta idea, genial ya que allí encontrarán estímulo todas las actividades nacionales en todos los ramos de la industria, la agricultura y la ciencia. Indiscutiblemente esta primera exposición que celebramos en Costa Rica con tanta amplitud y teniendo tantas proyecciones, ha de ser el comienzo de una serie que pueden celebrarse cada período convencional y oportuno.

Los organizadores y el gobierno han hecho todos sus empeños para que esta exposición fuera un éxito. Y lo ha sido toda vez que la concurrencia de los expositores ha sido nutrida.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



AL DARSE CUENTA QUE LO HAN DESCUBIERTO, BENTLY DECIDE HUIR CON RITA DEJANDO A TOMAS HERIDO EN LA BIBLIOTECA

tuvo que confesarse a su mamá que lo desea más ardiente era estudiar la aviación. Era de muchas disputas al fin accedió Mrs. Batten y la chica entró al London Aeroplano Club.

Poco después de iniciadas las lecciones, la madre de Jean tuvo que regresar a la Nueva Zelanda. Era el primer tropiezo de la carrera de la futura aviadora. Se quedó en Londres, con apenas el suficiente dinero para cubrir sus necesidades, pero no por eso se consintió de-

AL CIERRE DE LA EDICION

Mercado de Londres. Promoción de precios, ventas de la semana: Tres Ríos 75; Heredia y Turrialba 53 y 54 chelines.

A las 10 de la mañana inaugurada oficialmente la Exposición Nacional, por el jefe del Estado y miembros de su gabinete. Numerosa concurrencia.

Temporal reinante: general en todo el territorio de la república. Suave en la meseta central. Violento en la región Atlántica. Sin consecuencias ahora.

Ingresado con herida grave al Hospital San Juan de Dios Santiago Núñez Contreras, de Peralta, en accidente del trabajo.

Cotización bonos de la deuda americana en Nueva York, hoy: 195 dólares por bono de 100 dólares.

Paso de la Vacca. En un accidente automovilístico resulta seriamente golpeado Asdrúbal Elizondo de 82 años de edad.—Hecho casual.

ESTE ATENTO AL ACONTECIMIENTO SOCIAL DEL LUNES EN EL TEATRO RAVENTOS

rotada. Pensó en el piano... Al día siguiente había un muchacho en la casa y seguía adelante con las lecciones de aviación.

Poco después de su primer vuelo sola recibió su licencia y algunos días después escribió a su padre en Wellington que pensaba batir el record de Londres a Australia.

Todo estaba listo apenas una cosa: Jean no tenía aeroplano. Confianza en que en su patria se levantara el dinero por suscripción popular, pero la crisis se interpuso. Luego volvió uno por uno a todos los fabricantes de aviones. La respuesta era siempre la misma: una vez o dos, a veces leonarda, pero siempre significaba "no".

La época de las mujeres había pasado, parecían pensar todos. La brillante una John van había sentido ya RECORD inquebrable para su sexo. Jean no pensaba lo mismo, pero nadie quería oírlo.

Al fin ya casi desilusionada, recibió un cable de su amigo, Paul Dade, que impresionado por sus magníficos vuelos ofrecía prestarle su avión.

En una mañana de abril de 1933 un pequeño grupo de periodistas la vio partir del aeródromo de Lympne en la fragil aeronave. Pocos días más tarde regresaba con el aeroplano roto — y emprendía de nuevo el vuelo. Otra vez regresó al aeroplano desde donde había partido tantos vuelos de RECORD todavía, con una fe inquebrantable en su propia habilidad, y esperó a que se hicieran nuevas reparaciones.

La tercera vez tuvo suerte. Desde entonces Jean Batten ya no es la anónima muchacha que soñó con ser aviadora en la escuela, sin haber volado nunca. Hoy día, diez años más tarde, su nombre está en todas las bocas y en todos los titulares de los periódicos. Afetuosamente la llaman "Jean la que vuelve siempre", porque jamás se deja derrotar por las adversidades del destino.

QUISICOSAS

Las nubes no han querido dejar de concurrir a la inauguración de hoy en el Liceo de la exposición, y nos ha expuesto uno de los más confectionados temporales.

En uno de los tres teatros de la famosa manzana, debutará en febrero entrante una famosa bailarina.

Su nombre está en reserva todavía.

El doctor Peña Chavarria declara hoy que el problema capital de la higiene de San José es el abastecimiento del agua. Y el hombre es como magizo. Allí la tiene y a cántaros.

Ninguno de los proyectos pendientes justifica la necesidad de que el Congreso se reúna antes de mayo.

Ni después tampoco. Así como hay sesiones extra ordinarias, podría haber recer-

FECHAS Y ANIVERSARIOS

El niño que nace hoy — 18 de diciembre — por regla general ha sido designado por la naturaleza de un gran vigor, tanto físico como mental. Ello es la base de una carrera provechosa, que seguirá a poco que se lo propugnan sus padres.

La mujer que ha nacido en esta fecha, casi siempre peca de indisciplinada, pese al hecho de que es persona de entendimiento y valía. También es fuerte en la adversidad, con la cual esta que la ayudará a ganar todas las batallas de la vida. Debe obrar sin impacientes en su gran oportunidad, que habrá de llegarle o a menos pronto. También la mujer que ha nacido en esta fecha se dada a los prejuicios, condición que francamente la perjudica y por ello debe eliminar de sí. Las profesiones relacionadas con las bellas artes, así como la literatura, la pedagogía y el comercio, le serán favorables. En la vida matrimonial, a poco que se cuide de no aceptar un marido que no concuerde con ella, será muy dichosa.

DEL hombre que ha nacido en esta fecha debe procurar siempre adaptarse a la realidad de las cosas, con la cual debe beneficiarse mucho. Triunfará fácilmente en la abogacía, la medicina, la ingeniería y distintas ramas del comercio.

El niño que viene el mundo en este día — 19 de diciembre — es — Pasa a la pag. 7

esos extraordinarios.

Don León está cargado de cruces muy merecidas por cierto.

Pero si le dieran todas las que le hacen cuando pasa, no podría con tantas.

Su Destino - HOY -

18 DE DICIEMBRE

Se cumple el primer aniversario de la muerte de don Leonardo Torres Quevedo, el ilustre ingeniero inventor español, que falleció en Madrid en 18 de diciembre de 1936.

Torres Quevedo fué el inventor y constructor del transbordador para pasajeros que existe en las famosas Cataratas del Niágara (Estados Unidos). Inventó la armadura fundicular para dirigibles aplicada a los que con el nombre de Astra-Torres se encuentran en servicio en gran número en Francia e Inglaterra.

También inventó el "telecine", aparato destinado a transmitir el movimiento a distancia y con el cual consiguió enviar órdenes a un barco desde tierra, las que eran ejecutadas mecánicamente por éste. Este problema de mando a distancia fue completamente resuelto por Torres Quevedo. También inventó el "Ajedrecista", un aparato que juega al ajedrez como si fuera una persona.

Responsabilidades con absoluta precisión a todas las jugadas y dando mate siempre. Este fué el aparato más curioso inventado por Torres Quevedo, pues está dotado de una luz que avisa galantemente las equivocaciones del adversario, y a las tres equivocaciones que se tienen, deja de jugar. La Máquina de cálculo de Torres Quevedo, es indudablemente aunque algo complicada, la que se presta a mayor número de operaciones, pues con ella pueden hallarse raíces reales o imaginarias de cualquier forma. En mayo de 1901 fué nombrado Académico de Ciencias Exactas Físicas y Naturales. Era Doctor "honoris causa" de las Universidades de París y Coimbra.

19 DE DICIEMBRE

En 1778 nació en Versalles María Teresa Carlota de Francia, Duquesa de Angulema, hija de Luis XVI y de María Antonieta. En 1799 se casó con Luis Antonio de Borbón, Duque de Angulema, y murió en Fuchsdorf el 19 de octubre de 1851.

En 1154 fué coronado Enrique II, como Rey de Inglaterra.

En 1855 murió en Hapworth, a los 29 años de edad, Carlota Bron te, famosa escritora inglesa.

En 1883 nació en Versalles Felipe V. Rey de España, fundador de la dinastía borbonica.

NO SERAN INTERRUMPIDOS LOS SERVICIOS NACIONALES DE AVIACION

PAGINA De La MUJER

LAS EMPRESAS SEGUIRAN PERCIBIENDO LA CUOTA DEL ESTADO

EN MAYO SE RESOLVERA LO DE LOS CONTRATOS

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y cederle al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy cotizados y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

COMPROMISO MATRIMONIAL PETERS - SEEVERS

Se ha fijado el 25 de diciembre para la celebración del compromiso matrimonial del distinguido caballero Wilhelm Peters, con la bellísima señorita Ilse SeEVERS, con cuya fotografía hoy NOVEDADES enlaza su sección social. Los esposales ed los gentiles amigos tendrán lugar el día mencionado en la finca "Zetillal" en Santa Bárbara de Heredia. "Novedades" saluda afectuosamente a los distinguidos amigos, apreciables elementos de la colonia alemana radicada en Costa Rica, a quienes de



Srita Ilse SeEVERS Steinvorth

LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA SERA ELECTA EL LUNES EN EL Suntuoso FESTIVAL EN EL TEATRO RAVENTOS

La imtempesta clausura del congreso quedando en trámite el negociado ode la ENTA motiva inquietudes en el Guanacaste en el supuesto de que la circunstancia pueda afectar el servicio de comunicaciones aéreas con aquella provincia en la impresión de que la compañía pueda suspenderlo o reducirlo por consideraciones de orden económico, lo que no sucederá por cuanto la empresa seguirá cobrando íntegramente el subsidio correspondiente por ley de presupuesto, puesto que el contrato o sin él, el actual contiene y como ha de regir el mismo el año entrante quiere decir que los intereses de la ENTA quedan salvados por entero y que, de tanto, en nada sufrirán los servicios de correos aéreos que viene prestando esta empresa.

FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc. etc.

En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas Norte de la Iglesia del Carmen

TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente,

EL 27 DE DICIEMBRE SERAN PAGADOS LOS TRABAJADORES Y EMPLEADOS MUNICIPALES

A LOS TRABAJADORES DE PLANILLAS SE LES PAGARA EL 25 DE DICIEMBRE

Anoche, el municipio acordó el pago a los trabajadores municipales del jornal correspondiente al día 25 del corriente, al mismo tiempo que también aprobó una moción por la

cuál se autoriza el pago de los trabajadores y empleados municipales el día 27 del corriente, debiéndose les pagar también los jornales de 28.

Respecto a los días de fiestas cívicas en sesión anterior se había hecho la moción respectiva que había sido aprobada para conceder aumento y al mismo tiempo goce de sueldo a los trabajadores.

DE SABADO A SABADO

No se ha colocado en la puerta del Congreso el tradicional anuncio de "se alquila", pero la cosa no ha sido para menos. Y fué que comenzaron los señores diputados a dar tumbos y vueltas de carnero por la eterna y mentadicha política de medio período. Que si el presupuesto debe ser así, que si de ser así, que si le dan eventuales o no le dan eventuales, y que si rebajaban o no rebajaban. Una verdadera jugera económica. Don León los venía observando desde hace días. Aquello estaba agitado. No se daban punto de reposo los distinguidos representantes de la patria en lo que se llama fregar la paciencia. Y tanto hicieron y deshicieron, y fué tal la zarabanda, que don León amonició un día de tantos con el Cortés abajo y el León arriba, y de este modo mandó a retirar todos los proyectos que estaban en discusión. O en otras palabras, les echó puerta afuera y cada uno para su casa, a hacer la política que le da la gana. Y se han pasado los diputados varios días sin darse cuenta de lo sucedido. Ha sido como un turbión. Se les vino la casa encima. Y no es sino hasta hoy que comienzan a desfilar, según dice "LA TRIBUNA" para sus respectivas casitas a curarse del rabo de los extraordinarios.

El Presidente y el Congreso

Y es que el Congreso se había creído que no temblaban las esferas, o mejor dicho las altas esferas y que todo era decir discursillos demagógicos y políticos. Pero qué va. Cuando el hombre se calienta parece un termo. No se enfrija ni con los fríos de diciembre. Pero señor Presidente... medite usted. — Afuera. — Pero que el presupuesto... — Me quedo sin presupuesto. — Y las leyes? — Pero que los diputados no se quieren ir. — Pues se van ahora mismo.

Y por la ventana. No hubo muchos circunloquios.

Y es de esta manera que vamos a pasar tres meses de descanso. Tres meses sin Congreso gracias a don León, y luego dicen que no hace nada el Presidente por que las fiestas cívicas sean muy alegres. Este ha sido el mejor y más regocijado número del programa.

A Manuel Isaac le ha llovido sobre mojado. Un día sí y otro también le zamparon en la jupa. Y Manuel Isaac se ha dedicado a bailar. Un día sale con la jota aragonesa y otro con un danzón bien menegado, sin pensar que al otro sale, como siempre por peteneras. Don Ricardo lo prensa por aquí y el hombre se le compone para irse por allá. Lo prensan por allá y continúa el son. . . .

Pero de esta vez le cerraron todas las compuertas. Está, como dicen los toreros cogido con todas las de la ley.

Pero eso no quiere decir que el hombre se siga. Que va. . . Por cierto que don León ha querido ponerle fin a la contienda tratando de poner a trabajar a Manuel Isaac. A enfermo que no quiere caldo, dos tasas. Que no era suficiente con un registro? Pues allá te van dos registros. Que no tiene con dos registros, pues allí está el de la propiedad para que se lo acomoden encima. Y si queda algún otro registrado por allí, pues allá te lo mando.

Unos dicen que es un premio al esfuerzo. Otros dicen que es un castigo.

Pero ni por esas se pone a trabajar. Le ha dado por ser contrincante y de ese papel no se aparta ni un diez y seis. Pasarán diez años y Manuel Isaac continuará escribiendo.

Lo hace mal, pero eso sí bien largo.

Algunos dicen que ya tiene un proyecto de ley para pedir que el estado le pague esta labor.

Pero que le paguen o no le paguen, es lo cierto que el que está pagando los platos rotos es el público que lo lee. Afortunadamente es escaso.

Qué lástima que la discusión no fué con Lilita.

Con eso ya teníamos para rato.

Ha causado gran extrañeza el hecho de que el ejecutivo municipal, Fraile Civil y Obispo presuntuoso de Alajuela, Rodolfo Manó, no haya tomado tan activa parte en las discusiones de los reformos a la cañería. Por qué no le interesa la cañería a Rodolfo? Cuáles son las causas de su tenaz indiferencia para el agua? Es que no bebe agua Rodolfo. Es que no la usa? En dónde está la causa de esa inercia? Ah... queridos lectores, eso es un secreto. Hay muchas conjeturas al respecto. Muchas versiones. Unos dicen que en esto de la cañería hay la circunstancia de que solamente es uno, o en otras palabras, que no tiene cañerías chiquitas. Si hubiera la posibilidad de que al componer la cañería de San José, también hubiera una cañería personal para el Ejecutivo Municipal, entonces tal vez habría participado en el debate.

El problema de la cañería

Pero no se pudo colocar como dicen los pelotaris y allí lo tienen al hombre, completamente indiferente para con la cañería. No es cosa que le compete. Quien habla de cañería? Ahora no volveremos a oír la voz meliflua del eminente orador ejecutivo, sino hasta que con el curso de los meses o de los años haya que renovar los carros por un modelo 39 o lo que sea. Entonces allí lo tendremos haciendo licitaciones y volviendo a las andadas. Porque el carro municipal trae carrizos; o en otras palabras, se trata de un carro municipal con familia.

En este mundo hay que ser ante todo partidario de lo personal. A los demás que los muerda un burro.

AUMENTARA sus flotillas LA UNITED

ACORDADO ANOCHE POR LA MUNICIPALIDAD EL NOMBRE DE "PASEO DE LOS ESTUDIANTES" A LA CALLE 9ª

Un interesante debate se suscitó anoche en el seno de la corporación municipal en torno a la moción por la cual se asignaba oficialmente el nombre de Paseo de los Estudiantes al trecho de la calle 9ª en que se han ejecutado las hermosas obras de pavimentación que terminaron el lunes. Como han de saber nuestros amables lectores, la calle novena, por dispo-

sición legislativa se llama "Calle de Jeremías Garbanzo"; sin embargo, se ha popularizado de tal modo el mote de Paseo de los Estudiantes que al fin y al cabo se le ha dado carta de naturalización.

El regidor Hütt hizo un recuerdo a la memoria del marítim de la libertad costarricense; evocó tras de aprobada la moción

por la que se otorga el nuevo nombre a parte de la calle que originalmente llevaba el de Garbanzo, la figura del valeroso ciudadano que se enfrentó a la tiranía y cayó rendido por el plomo de los sicarios de un malhadado gobierno. El regidor Cerdas votó en contra del otorgamiento del nuevo nombre.

SON PARA LA REGION DEL PACIFICO

ES EN VISTA DE LA INTENSIFICACION DE LAS SIEMBRAS EN ESE LITORAL

Persona en negocios conectada con la United Fruit informa que esta empresa ha tomado en inmediatas providencias para aumentar sus flotillas de gasolineras y lanchones en el Golfo de Nicoya para un completo y perfecto transporte de fruta de acuerdo con la máxima producción de brando en la región, anticipándose el alagadizo anuncio que ha partir de enero próximo ya podrá la compañía ordenar una corta por semana puesto que estará en condicio-

nes de recibir toda la fruta que se le ofrezca para la exportación, compras que, por el momento, duplicarán los ingresos en oro de los cosecheros. Ese aumento en tales actividades comerciales de parte de la United Fruit impone aumentar su personal de empleados de la plana mayor en aquella zona y lo hará, se asegura, con elementos costarricenses puesto que aquí los hay muy conocedores de esos negocios.

*No te preocupes,
hay un gran Remedio!*



EL COMPUESTO VEGETAL DE LA SEÑORA JULIA JIMENEZ CARRILLO,

para las enfermedades propias de nosotras las mujeres, que ha dado maravillosos resultados en la cura de hemorragias, inflamación de los ovarios, irregularidades en los reglos, dolores en la matriz y todas las afecciones que con frecuencia nos traen el malestar y la intranquilidad, minando nuestro organismo

TOMALO Y DE SEGURO TE CURARAS!!

EL COMPUESTO VEGETAL

DE LA SEÑORA JULIA JIMENEZ CARRILLO,

Se vende en frascos grandes y pequeños en todas las boticas y farmacias del país.

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

DROGUERIA COSTA RICA de MARCIAL SOLERA

Teléfono 4580 — SAN JOSE — Apartado 264

NOTAS TEATRALES

KERMESSE HEROICA, premiada cuatro veces, mañana en el Palace y Variedades

"Sin Familia" el drama del huérfano, mañana en el Variedades y América

Todos los periódicos han hablado del caso excepcional de la película "Kermesse Heroica", que obtuvo en el mundo cuatro premios, y que constituye el más raro y excepcional suceso cinematográfico de los últimos años.

"Kermesse Heroica" es más que una película, una obra de arte. Su maravillosa trama, sacada de una novela picaresca, está hecha con tan deliciosa exquisitez, que cualquiera puede ver esta película sin encontrar en ella nada más que una verdadera maravilla de gracia, de arte, y de ambiente.

"Kermesse Heroica" premiada con CUATRO PRIMEROS PREMIOS DE PARIS, NUEVA YORK, BUENOS AIRES y VENEZIA. será presentada mañana domingo en los teatros PALACE y VARIEDADES simultáneamente y en las tardes de 7 y 8:45 en el PALACE y de 8:45 en el VARIEDADES sin que se suban los precios.

En el VARIEDADES y AMERICA se prepara otro estreno: A las 4, 7 y 8:45 del VARIEDADES se presentará el drama del huérfano, "SIN FAMILIA", dolorosa historia de un niño sin hogar. Y a las 8:45 en el AMERICA, se repetirá ese extraordinario estreno.

Para el domingo entrante se anuncia una de las más grandes películas que han llegado al país, NOBLEZA GAUCHA, el titán argentino que trae a la pantalla todo el colorido, todo el vigor, toda el alma de la pampa argentina, toda la belleza de las canciones inmortales. "NOBLEZA GAUCHA" será un éxito sensacional de los que hacen época.

INMENSO EL ENTUSIASMO DE LA MUJER MEJOR PEINADA

Imenso es el entusiasmo por la elección de la mujer mejor peinada de Costa Rica, acto que tendrá lugar el lunes próximo a las ocho y media de la noche en el Gran Teatro Tivvantes. El concurso organizado por NOVEDADES ha despertado ese gran entusiasmo entre la sociedad costarricense. La demanda de localidades para la elección es inmensa. Constituirá este acto un verdadero acontecimiento social.

EL JURADO

Esta mañana quedó integrado el Jurado que hará la elección de la mujer mejor peinada de Costa Rica. La integración es la siguiente: señoras: doña Clarita Obregón de Martínez Suárez, doña Margarita Guardia de Odió; señoras Flory Oreamuno Hine (Señorita Costa Rica 1937) y Margarita Martínez; señores: doctor don Saturnino Medel, profesor don Salvador Umaña y don

25 distinguidas señoritas tomarán parte en este grandioso concurso

ESTA MAÑANA QUEDO INTEGRADO EL JURADO PARA LA ELECCION MAÑANA EN EL GRAN TEATRO RAVEN

Integran el jurado las estimables señoras: doña Margarita Guardia de Odió, doña Flory Oreamuno Hine y doña Margarita Martínez; señores: don Saturnino Medel, doctor don Salvador Umaña y don

VALIOSOS PREMIOS PARA LAS VENCEDORAS DE LA MEJOR PEINADA

Gonzalo Dobles. Como se ve, el Jurado está integrado por muy distinguidos elementos.

VEINTICINCO SEÑORITAS PARTICIPANTES



Doña CLARITA de MARTINEZ



Doña MARGARITA de ODIÓ

QUAL SERA LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA?

EN EL Suntuoso Festival del Lunes en el Teatro Raventos se despeja la incognita

25 distinguidas señoritas toman parte en el sugestivo Concurso organizado por NOVEDADES

EL ACONTECIMIENTO SOCIAL DEL AÑO EL LUNES A LAS 8.30 P. M. EN EL TEATRO RAVENTOS

SE ESTAN RESERVANDO LAS LOCALIDADES EN VISTA DE QUE ES EXTRAORDINARIA LA DEMANDA

LA INSCRIPCION PARA EL CONCURSO SE CIERRA MAÑANA A LAS CINCO DE LA TARDE

PERTOS JAPONESES PARA LAS SIEMBRAS DE ALGODON EN GUANACASTE

MULADA LA GESTION ANTE EL PODER EJECUTIVO
EMPRENDERA EN ESAS ACTIVIDADES AGRICOLAS

queros ricos y pudientes
nta Cruz del Guanacaste
se al gobierno en una her
ma gestión. Interesados
ñores en negocios de la
ria algodoneira, ellos di
star en condiciones de su
astros que ocasionen
os japoneses que allá pue
a enseñarles técnicamen
forma y condiciones en
e hagan los plántos de ese

producto, comprando si fuese
preciso la semilla para esas
pruebas, y a tal efecto ellos so
licitan del ejecutivo la gracia
de sus influencias oficiales pa
ra satisfacer sus deseos. Por su
puesto, la contestación dada por
el gobierno a esos agricultores
fué en un todo satisfactoria pro
metiéndoles que se hará un em
peño para complacerlos en esa
demanda.

REACCION EN LAS OPERACIONES COMERCIALES

HAN AUMENTADO LAS VENTAS DE NAVIDAD. — DEBESE AL PAGO DE SUELDOS
PUES SE DISPONE DE MAYORES MEDIOS ECONOMICOS

Ayer y hoy ha observado
en tiendas y almacenes de esta
capital bastante movimiento de
compradores y el comercio ha
hecho buenas ventas. Esto se de
be al pago de sueldo de emplea
dos públicos lo que trae a la cir

culación monetaria mensual
mente por ahí de un millón tres
cientos mil colones. Dias estos
de gozar para esos servidores
del Estado a sueldo, que luego,
con un mes de cuarenta y cin
co dias, mes que se les hará más

largo que una cuaresma, serán
los de llorar.

Informan todos los comer
ciantes, todos sin excepción,
que el volumen en las ventas
en esta navidad es muy inferior
a la pasada, señalándose la cir
cunstancia de la ausencia abso
luta de compradores labriegos,
que siempre, todos los años,
han aportado una gran activi
dad en estos negocios, lo que se
debe, — suponen esos tenderos
y almaceneros informantes, —
a lo de la crisis del precio de
café.

Efectivamente: ahí está el
origen de ese fenómeno. Este
año el campesino, pequeño ca
fetalero, deja de apereibir mí
llones de colones solamente por
la reducción de las sumas de
dinero por adelantado en compr
de café. Por ejemplo, en la pro
vincia de Heredia antes de pro
ducirse la crisis adelantábase
por entregas de café en fruta
a término y entregado en pa
ño, a razón de 40 colones fan
ega; desde entonces esos adel
antos se han tazado a 20 en
unas zonas y a 35 en otras.

Secando cuentas resulta, pue
s que con una producción de 100
mil fanegas en esa provincia y
una reducción, promedio, de 22
colones por fanega en ese servi
cio de adelantos, solamente los
pequeños productores heredia
nos han dejado de apereibir por
ese concepto, más de dos millo
nes de colones. Ahí sa angustio
sa situación económica porque
atravesada actualmente el campe
sino con sus consecuencias der
rivantes en el comercio.

El comercio siempre se que
ja de malas ventas. Para el co
mercio, nunca hay épocas de
bonanzas, aunque haya tenido
muchas. En la boca del comer
ciante la lamentación de los
malos negocios, es costumbre.
En navidades anteriores pueda
no haya el comercio tenido ra
zón para quejarse de malas ven
tas y de malos negocios, pero
de esta vez, llora de verdad y
con motivo justificado: los ne
gocios le fallan. Indudablemen
te hay menos dinero en circula
ción. Y, esta estrechez económi
ca viene por la causa única, an
tes indicada.

NO POR LA ELECCION NADA de COSTA RICA

an parte en este
urso

DO EL JURADO QUE
N LA NOCHE EN EL
TOS

ñores doña Clarita de
uardio de Odio, los se
ñor Martínez y los se
ñor Umaña y
sillas

ENCEDORAS DEL SU
RRO

nticinas distinguidas seño
toman parte en el concu
er es el número inscrito has
mañana de hoy. La inscrip
cierra mañana a las cin
la tarde en las oficinas de

Relevado del mando...

(VIENE de la pag. UNO)
mando en China. Un ayudante
del ministro de marina, almiran
te Yonal, negó categoricamente
el rumor de que la tercera es
cuadra que se encuentra en
Shanghai será repuesta con la
segunda.



FLORY OREAMUNO

NOVEDADES. Nuestro estimado
colega LA TRIBUNA dará a co
nocer, en su edición de maña
na, nuevas inscripciones.

EL ACTO DE LA ELECCION

Como decimos, se llevará a
cabo el lunes, a las ocho y me
dia de la noche, en el Gran Tea
tro Raventos. Antes de la elec
cion se desarrollará un grandio
so programa en que toman par
te conocidos artistas nacionales.
Se ha iniciado ya la reserva de
localidades en vista de que es
grande la demanda. Y no es pa
ra menos ante el entusiasmo que
ha despertado este concurso que
por vez primera se celebra en
Costa Rica.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos,
lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo
correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA



MARGARITA MARTINEZ

Lea y Anúnciese en
"NOVEDADES"

Tomasito en la Floresta Encantada

(Por T. W. Burgues, exclusivo para NOVEDADES)



CONTIENE EL ALIENTO PARA ESCUCHAR EL VIENTO

Como dijimos en el capítulo anterior, Santiaguillo estaba en uno de los trances más apurados de su vida. Es decir, iba muy de prisas; y corría a todo correr sin saber a dónde. Todo lo que le preocupaba era encontrar a Tomasito, pues el Conejo Soñoliento le acababa de decir que lo había visto salir de la choza a toda carrera.

Tanto corrió Santiaguillo que perdió el sentido de orientación y al cabo de media hora estaba otra vez de vuelta en el sitio en donde empezó. El Conejo Soñoliento se había quedado profundamente dormido y fuera de él no había un alma viviente, al parecer, en siete leguas a la redonda, así es que Santiaguillo no tuvo más remedio que seguir su loca carrera. Media hora más, y vuelta al mismo punto de partida; luego otra y otra carrera, y todas con el mismo resultado.

Al fin comenzó a caer la noche y nuestro gazapillo detóvose un rato para recobrar el aliento y despejar un poco la cabeza, pues huelga decir que con tantas vueltas, y revoluciones no podía poner en funcionamiento los engranajes que integraban su cerebro para determinar lo que debía de hacer en tan difícil situación.

Mas antes que hubiera hecho lo primero, o sea recobrar el aliento, tuvo que contener la respiración de nuevo porque le pareció oír un rumor lejano y misterioso. Sin atreverse a mover un dedo, escuchó algunos instantes. Sí, no cabía duda: era un ruidillo muy particular como el que hacen las hojas al ser mecidas por el viento, pero Santiaguillo estaba seguro que se trataba de otra cosa porque no había ninguna brisa perceptible. Además, el ruido venía de una sola dirección...

De pronto una detonación, un relampago que iluminó la noche y una bala que le silbó entre las orejas, lo sacaron de dudas; era alguien que había venido a darle caza, y se había aproximado haciendo el menor ruido posible por entre los matorrales. Aunque sus lectores adivinarán que tal personaje era Pepillo el Pillo, Santiaguillo no se molestó en averiguarlo, sino que acordándose de la vieja máxima que "la prudencia es la mejor parte del valor" puso pies en polvorosa.

DON HIDROFOBIO EL MICROBIO

Santiaguillo había salido disparado como bala de cañón, huyendo de Pepillo que le había descargado la escopeta, pero no anduvo mucho trecho porque pronto le fallaron las piernas, tanto era lo que había corrido el día anterior. Así es que, con el doble objeto de descansar y ponerse a salvo de su perseguidor se metió entre el tronco de un árbol hueco que encontró por ahí.

Estuvo largo tiempo cavilando sobre lo que debía de hacer para salir de su escondite. Recordó todos los sucesos espeluznantes de los últimos días: de cómo su amigo To-

masito había sido preso por una banda de secuestradores; y de cómo había escapado de ellos, en el momento a que se descuidaran. También recordó su divertido coloquio con una tal señora gallina, que rugía como león, y a pesar del trance tan apurado en que se encontraba esa memoria no pudo menos de hacerlo vez.

—Eh, bien, que te divertirá mi triste suerte, Santiaguillo; pero, en cuanto a mí, no me causa ninguna gracia verme aquí metido bajo esta piedra sin poder salir. — El gazapillo que tenía muy buen corazón — debajo de cuál piedra? —

—De esta que está aquí encima de mí. Y también hay aquí un lumenzo tesoro que no lo puedo sacar por la misma razón de que no puedo mover la piedra.

Santiaguillo no podía ver a su alrededor piedra, lo suficientemente grande para que debajo de ella estuviera ningún ser viviente. En efecto, fuera de dos guijarros de regular tamaño que levantó para ver si por ventura el prisionero pudiera ser alguna hormiga, no encontró más que arena, y estaba a punto de decirse que todo el incidente era producto de su agitada imaginación, cuando oyó de nuevo la voz ecélica que le repetía:

—Santiaguillo, por favor; socorre a don Hidrofobio el Microbio. Yo te daré todo lo que me pidas. Soy el único ser de la Floresta Encantada que tiene en su poder la solución de las tres incógnitas de la señora Berliquetia.

—Socórreme, por favor — le dijo Hidrofobio el Microbio a Santiaguillo. — Podrás mandarme como gustes y yo te serviré de mil amores con tal que me quites esta piedra de encima.

—¡Piedra? Pero si yo no veo piedra alguna. Per aquí no hay más que arena.

—Son distintos puntos de vista, Santiaguillo — contestó el microbio. — Yo, por mi parte, no veo más que piedras inmensas. Ustedes, por ejemplo, dicen que les va a dar "la gripe"; nosotros decimos que nos va a dar "la aspirina". Todo en este mundo es según como se mire, y por ahora yo estoy viendo las cosas muy negras, aquí preso de bajo de esta enorme piedra sin poder moverme. Te prometo, Santiaguillo, que si me libras de aquí te contaré muchas cosas que te interesan; entre ellas, la solución a los tres incógnitas de la señora Berliquetia.

—¡Achís! — Santiaguillo no pudo contener un estornudo en ese momento.

—Gracias, — contestó el Microbio. — Ya me libráste de mi prisión. Ahora procederé a cumplir mi palabra al pie de la letra. Ayúdame ahora a sacar este tesoro de aquí, que es muy pesado.

Huelga decir que Santiaguillo no veía nada; apenas comprendía que era su estornudo que había librado al Microbio del gramo de arcilla que lo tenía preso.

na bajo el cual estaba preso, y el cual éste decía ser una "enorme piedra". Por lo tanto se figuró que el "tesoro" debía ser tan minúsculo como su interlocutor. Así es que, excusándose como pudo por no poder ayudar a su nuevo amigo, le pidió que le diera los consejos prometidos.

Primero que todo, contestó el microbio, debes ayudarme a sacar este pesado cofre, porque en él se

—Pasa a la Pág. 8.

PAGINA De La MUS

RAFAELITO SOLEY MONGE
Este querido amigo de NOVEDADES hoy celebra el segundo aniversario de su nacimiento y pertenece al distinguido hogar de nuestro estimado compañero de labores y amigo muy apreciado don Rafael Soley y de su bella señora esposa la gentil y joven dama doña Dorita Monge de Soley. NOVEDADES tiene para él un cariño so y sincero saludo, deseándole al mismo tiempo toda clase de felicidades.

LA FIESTA DE ESTA NOCHE
Esta noche en la residencia de la señorita Sonia Facio, le será ofrecida una fiesta a la señorita María Cristina Carrillo, con motivo de su próximo matrimonio con el doctor don Feo. Jiménez.

LA BODA DE HOY
Esta mañana se efectuó en la Iglesia de Nuestra señora del Carmen, el matrimonio del caballero don Alvaro Odio Herrera con la espiritual señorita Ma-

ria Eugenia Páez Zúñiga mables elementos que gozaron merecido aprecio entre sus amistades. NOVEDADES sea todo género de dichosas venturas.

LA REGIA FUNCION EN LA TARDE
En toda la sociedad eclesiástica existe inusitado entusiasmo por concurrir a la regata que ha preparado la querida amiga Margarita quivel Rohmoser, a be de los niños huérfanos, el concurso de lindas niñas. La función dará comienzo a las tres y media en el Capitolio y promete ser el más exitosa.

COMIDA EN LA LEGA ITALIANA
Pasado mañana en la sede de su legación el centésimo señor ministro don 'Iginio' Ugo I y su honorable señora, doña Luisa de Farralli, rán una comida a un grupo de relaciones diplomáticas.



Yo recomiendo el CURATIVO PULMONAR OMAN

a base de thicol fosfatado a todos los que padezcan de los bronquios, pulmones o garganta o de asma, por ser un preparado verdaderamente eficaz en la cura de las enfermedades de las vías respiratorias.

De venta en todas las Farmacias y Boticas del país.

UNICO DISTRIBUIDOR

MARCIAL SOLERA V.

DROGUERIA COSTA RICA

TELEFONO 4580

APARTADO 264

EL LUNES, EN EL TEATRO RAVENTOS, SE RESUELVE EL CONCURSO DEL MEJOR PEINADO

SECCION DEPORTIVA

GIMNASTICA vs. CARTAGINES LIBERTAD vs. HEREDIANO

Gravisima la crisis...

(VIENE de la pag. UNO)

pon ha llegado al punto de ma-
yor gravedad. Aun un periodo
tan conservador como el
"New York Times" dice en
uno de sus titulos: "Informase
de una demostracion naval en
contra del Japon es posible si-
no que ese pais garantice nues-
tros derechos en territorio chi-
no", y luego continua diciendo
que la situacion es sumamente
torva". Se cita en especial re-
falo del teniente Geist en las
extensas publicaciones de esta
mañana, y en especial la parte
donde el amplio su descripcion
de la agredida a la United Press
anoche, diciendo: "La bandera
del cañonero Panay que estaba
enarbolada en la popa del barco
se podia ver plenamente desde
el lugar de donde las dos lan-
chas del ejercito japonés se a-
proximaron al barco de guerra
abandonado. Apuntando delibe-
radamente hacia el Panay que
ya estaba hundido, los japo-
neses barrieron el barco de
punta a punta antes de enviar
un destacamento a bordo de él.
Este destacamento permanecio
en el barco durante algunos mi-
nutos, y luego se embarco de
nuevo para regresar a tierra".
No se duda en los circulos del
gobierno de que los distintos re-
latos hechos por testigos presen-
ciales son absolutamente veridi-
cos, pues a pesar de lo inespera-
do del ataque y del desarrollo
fulminante de los acontecimen-
tos posteriores, no hubo el me-
nor panico a bordo del Panay,
ni en los barcos de la Standard
Oil, y un "camarero" de la
"Movietone", veterano de la
guerra mundial, pudo tomar
una cinta de la tragedia, la que
sera una prueba fehaciente en
apoyo de los mismos relatos de
los testigos presenciales. Toda
la prensa pide al gobierno "la
mayor firmeza frente a esta si-
tuacion unica surgida por los ac-
tos de barbarie cometidos por
la soldadesca japonesa.

ESTA NOCHE EN EL FRONTON COSTA RICA vs. MEXICO EN PELOTA VASCA

LA LIBERTAD DERROTO ANOCHE AL ORION — EN REñIDO ENCUENTRO, POR UN
FOUL, EL HEREDIANO SUJETO LA VICTORIA FRENTE A LA GIMNASTICA

La Libertad y el Valencia jugarán el preliminar de mañana en la mañana en el Estadio.
— La Srta. Isola Gómez presidirá la grandiosa partida en que Goldoni reaparecerá en
nuestras canchas —

A las ocho de la noche dió
comienzo esta partida, dando am-
bos cuadros una buena actua-
cion. Se jugaba muy equilibra-
do y el dominio estaba indistin-
tamente de uno y otro lado. Sin
embargo, los libertos hicieron
notar después su superioridad,
logrando hacer subir el mar-
cador, que llegó hasta 50 para
ellos contra 34 del Oríon.

HEREDIANO 43. Gimnástica 42

Gran interés y la mayor espe-
ctación produjo esta partida, una
de las más reñidas de los últi-
mos tiempos. Durante el primer
tiempo la Gimnástica domi-
nó ampliamente llevando una
ventaja de once puntos. Pero
en la segunda mitad los here-

dianos presionaron mucho más,
logrando igual. Se mantuvo el
juego después con el marcador
casi igual para ambos cuadros.
Faltaban segundos para termi-
nar y estaban empatados a 42
tantos. Se produjo entonces un
foul de la Gimnástica que se
convirtió en el tanto de la vic-
toria para el Herediano por 43
contra 42 tantos.

Reanudan...

(VIENE de la pag. UNO)
continuan la investigación del
complot. El aprista detenido se
llama Aristides Hatgün y resis-
tió a la policia cuando esta tra-
to de arrestarlo.



NORTHERN RAILWAY COMPANY

AND OPERATED LINES

COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULÀ TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Quiliza solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30	6 00	10 30	LIMON	15 15	15 55	10 13	
14 40	6 10	10 38	MOIN JUNCTION	15 07	15 45	10 03	
14 40	6 10	10 38	MOIN JUNCTION	15 45	10 03	
14 54	6 30	11 05	CASTRO	15 25	9 45	
15 34	7 25	11 25	ZENT	14 30	9 00	
15 41	7 45	11 30	ESTRADA	14 10	8 51	
15 41	7 45	11 30	MOIN JUNCTION	15 07	14 10	8 51	
15 41	7 45	11 25	ESTRADA	14 20	13 45	8 46	
15 46	8 00	11 30	MATINA	14 15	12 15	8 30	7 47	
16 50	13 45	9 40	12 25	SQUIRRES	13 35	11 25	8 25	7 37	
16 58	13 51	9 48	12 31	LA JUNTA	13 20	11 25	6 30	
18 05	15 25	12 31	GUACIMO JUNCTION	6 40	6 00	
18 35	16 00	12 31	GUAPILES	6 00	6 00	
.....	16 10	12 31	TORO AMARILLO	5 50	
.....	9 48	12 31	LA JUNTA	13 20	11 25	
.....	11 00	13 00	PERALTA	12 24	18 45	10 10	
.....	12 00	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25	
.....	12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35	
.....	13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00	
.....	13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23	
.....	14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53	
.....	14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35	
.....	15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00	
.....	17 15	15 45	9 55	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30	7 55	
.....	17 40	HEREDIA	7 30	
.....	18 10	ALAJUELA	7 00	
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
ESTACIONES											
Horas											
13 10	Bananito	7 50	14 00	Squirres	16 15	8 40	Dorcelá	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empatado)	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 03	10 35	Squirres	6 45	Squirres	14 00
.....	14 55	Golden Grove	15 20
Horas											

DESTINO HOY...

(Viene de la pag. DOS)

muy aplicado en la escuela y apren-
de con facilidad. Al llegar a gran-
de mostrarle determinadísima inclina-
cion por una profesion — en la que
racionalmente con las artes — en la que
ganará dinero, fama y honores.
La mujer que ha nacido en esta
fecha, es dotada por la naturale-
za de prendas físicas muy atracti-
vas, por lo que debe cuidarse de
que la adulación de sus admirado-
res no llegue a perjudicarla. Esta
mujer tendrá muy buen gusto y
una decidida inclinación por las co-
sas artísticas. Es dada esta mujer
a no aceptar órdenes e indicacio-
nes de nadie, lo que en algunos mo-
mentos puede perjudicarla en sus
negocios. También parece dada ex-
cesivamente a la susceptibilidad, tra-
yendo defecto que le puede proporcionar
muchos disgustos innecesarios. Co-
mo maestra o actriz, y también en
algunas ramas del comercio, puede
lograr a triunfar fácilmente. En el
matrimonio es casi seguro que será
muy feliz.
El hombre que celebra en esta
fecha su natalicio, tiene talento na-
tural que debe aplicar a sus pro-
pósitos de manera optimista y per-
severante. Las profeciones en que
puede triunfar con mayor facilidad
son las siguientes: abogacia, litera-
tura, comercio y finanzas.

G. P. CHITTENDEN,

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

ASEGURAN LOS ROJOS QUE TERUEL CONTINUA RO-DEADA POR SUS FUERZAS

AFIRMAN LOS NACIONALISTAS QUE SOLO ABRIERON SUS LINEAS PARA ATRAPAR A LAS TROPAS DE VANGUARDIA REPUBLICANAS

HENDAYA, 18. — UP. — Existen los enormes gobernistas de hoy que la serie de contrataciones lanzados por los nacionalistas y del resto de Teruel no pudieron restablecer la comunicación entre las tropas franquistas encerradas en esa ciudad por la ofensiva de sorpresa iniciada por los leales el miércoles en la tarde, y que Teruel continúa completamente aislada del grueso del ejército del general Franco hacia el norte. El fracaso de los nacionalistas en reconquistar el terreno perdido resultó, según dicen los comunicados de hoy, en la captura de nuevas posiciones por los republicanos, y su avance aun más profundo adentro del territorio a lo largo del corredor al noroeste de Teruel. Las fuentes nacionalistas desmienten las noticias de la encirculación de la ciudad y aseguran que las tropas franquistas apenas abrieron líneas ante la primera embestida roja y que luego las cerraron de nuevo, atrapando un número considerable de fuerzas gobernistas. Los despachos rojos de los últimos tres días ase-

guran que el enemigo sufrió enormes bajas y perdió grandes cantidades de material de guerra.

UNA SEGUNDA PROTESTA PRESENTADA HOY A JAPON POR ESTADOS UNIDOS

TOKIO, 18. — UP. — El vocero del ministerio de relaciones reveló hoy que el embajador de los Estados Unidos, Grew, había presentado una segunda nota con respecto del hundimiento del cañonero Panay. No se ha divulgado la naturaleza de las nuevas representaciones, pero de fuente autorizada se ha sabido que ella se refiere a los hechos constatados en los informes de los funcionarios diplomáticos y de los otros testigos presenciales de q

ESTADIO NACIONAL

No pierda el interesante partido entre la

Sociedad GIMNASTICA Española y CARTAGINES

Por el Sub-Campeonato Nacional de Foot Ball que se jugará el DOMINGO 19 DE DICIEMBRE de 1937, a las 10 horas

Preliminar: LIGA DEPORTIVA contra ORATORIO en juego de repetición.

PRECIOS Y HORAS: LOS DE COSTUMBRE

el barco momentos antes de hundirse fué ametrallado por dos lanchas del ejército. También se cree que la nota contiene una fuerte protesta contra el acto de subir a bordo del Panay de parte de algunos oficiales japoneses antes de que ese cañonero desapareciera debajo de las olas.

ME HICE JUSTICIA POR MI PROPIA MANO

COMO NO CREO EN LA JUSTICIA PROCEDÍ ASI

Declara el que asestó ayer una puñalada a un señor Cedeño

Una puñalada, por la espalda, afectándole ligeramente el pulmón derecho, le asestó Cristina Quesada a Misael Cedeño. La heridora declara que procedió vengando un engaño. Dice que ni súplicas, ni ruegos ni lágrimas de su parte movieron los sentimientos de Mario en el sentido de que complicara con su deber. Al contrario, el la hizo motivo de mota y fuerza con sus amigos cantando y desbulonamente, sin inico proceder y que fué precisamente lo que más la exasperara a pensar en matarle. Termina diciendo: no creo en la justicia;

en casos desgraciados, como el mío, en que las víctimas del azar tirismo resultamos ser niños muy mildes y pobres, no sé de ningún en que se haya hecho justicia sin sanción, y, de tanto, presumiendo en estos resultados, no hice denuncia del hecho ni permití que familiares la hicieran, para hacerme yo justicia por propia mano.



Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 — Teléfono 2134

Ordene sus trabajos de imprenta a

La Tribuna

HOY Sábado 18 de Dic.

PALACE UNICO TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 GLORIA STUART y WALTER PIDEON

en el sensacional super espectáculo de emoción indescriptible:

NAUFRAGIO

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

CHARLES STARRÉT.

el rey de la pistola, el fantasma invencible, en la producción de emoción trepidante:

EL REY DE LOS VALIENTES

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.30 Charles Starrét, en el éxito

JUSTICIA DE COW BOY

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 30 Cary Grant, en el éxito:

FANTASMAS BOHEMIOS

LIBANO

7 y 8.45. Ent. continua—30

Emboscada SANGRIENTA

KEITH

7. 8.45 Ent. continua — 30

EN TIERRA ENEMIGA

IDEAL

7. 8.45 Ent. continua — 30

EL POBRE PEREZ

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de transmisión para estos servicios, son: 7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticias nacionales como del exterior.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS... LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 — Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570.

TCMASITC EN LA...

(Viene de la pág. SEIS) —

encuentra un pergamino antiguo en el cual están escritas las soluciones a todas las incógnitas que buscamos... Pero, esperen: no sabrán

havia de tu escondido, porque corrías un grave peligro. En efecto, sobre el tronco derecho del cual estaba oculto Santiago, estaba Peplillo el Fillo con su fusil, todavía siguiéndole la pista al conejo, o por mejor decir, al noviolantulo a que saliera al claro del bosque. El microbio que tal vió

e ofreció a ayudar a su amigo. Viole vio cómo se hizo perrote en un resaca, pero debió ser su biénote por la pierna de Peplillo e introduciéndose luego en la nariz, que lo hizo dar fuertes estornudos, que al fin, sintiéndose enfermo, tuvo que retirarse y abandonar su pesquisa.

AVISO IMPORTANTE!!

HOY — A LAS 8:30 p. m. EN EL FRONTON JAI ALAI

SE JUGARA EL PARTIDO DE LOS \$ 1.000!

CASTRO I vs GUTIERREZ — COSTA RICA vs. MEXICO
¡ Del principio al fin — El mejor programa de la temporada !

EL ACONTECIMIENTO SOCIAL DEL AÑO LO CONSTITUYE EL CONCURSO PARA ELE- GIR LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA

RAVINTOS

Hor a las 3, 7 y 8.45—0.60 WILLIAM BOYD, en:

"CORAZONES ERRANTES"

CAPITOLIO

Hor a las 3, 7 y 8.45—0.60 Gran éxito en español!

"ORA PONCIANO" ó Tú ya no soplas como Mujér.

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.59 La maravilla en español!

"ORA PONCIANO" Mañana: Capitolio y Adela: ORA PONCIANO